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Verbale Collegio Docenti n° 5 
anno scolastico 2016/2017 

 
Il giorno 17 febbraio 2017 alle ore 15:00, nell’ Aula Magna del Liceo Classico “ M. Morelli”, si riunisce 
il Collegio dei  Docenti, convocato con avviso n. 93 del 13/02/2017 prot. N. 1140/C1, per discutere  e 
deliberare sui seguenti punti all’ ordine del giorno: 

1) Lettura ed approvazione verbale seduta precedente; 
2) Candidatura avviso pre-selezione “Scuole polo” a supporto della Strategia di 

comunicazione e delle modalità di attuazione del PON “Per la Scuola” 2014-20;(Prot. 
1052 del 02/02/2017); 

3)  Progetto “Diverso da chi?”–Integrazione alunni stranieri - Minori non accompagnati; 
4) Delega al Dirigente scolastico per la partecipazione ad avvisi pubblici per le scuole; 
5) Approvazione progetti alternanza scuola-lavoro con: Ordine degli avvocati; Ospedale San 

Raffaele; Comune di VV; 
6) Comunicazioni del Dirigente Scolastico 

Risultano assenti i professori: Bruzzano, Matina, Ortelio, Pilegi, Rao, De Buono, Di Francia, Ferraro M. 
Concetta, Marasco, Pugliese Fortunata, Licata Jgor, Romano, Zuccaro. 
Risultano presenti i professori come da elenco (con le firme) allegato al presente verbale (allegato n.1). 
Presiede la seduta il Dirigente Scolastico Ing. Raffaele Suppa. 
Verbalizza la Prof.ssa Maria Giuseppina Marino 
Constatata la validità della seduta, si passa all'esame dei punti all’ordine del giorno.  

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente 

 Il verbale della seduta precedente, affisso all’albo in data 16-XI-2016, è approvato  all’unanimità. 

2. Candidatura Avviso pre-selezione “Scuole polo” a supporto della Strategia di 
comunicazione e delle modalità di attuazione del PON “Per la Scuola” 2014-20;(Prot. 1052 
del 02/02/2017). 

Il Dirigente Scolastico informa il Collegio che in data 02/02/2017 il MIUR ha pubblicato l’avviso, con 
nota  prot. AOODGEFID N: 0001052,  per la candidatura per la  pre- selezione di Scuole polo a supporto 
della Strategia di comunicazione e delle modalità di attuazione del PON “Per la Scuola” 2014-20 e 
passa la parola alla prof.ssa Marino per relazionare sull’argomento. La prof.ssa Marino informa che 
questa candidatura si rivolge a tutte le Istituzioni scolastiche che dispongono di  spazi, attrezzature, 
professionalità, ed esperienze adeguate  per la realizzazione di progetti e di attività di informazione, 
disseminazione e valorizzazione a supporto della Strategia di comunicazione e delle modalità di 
attuazione del PON “Per la Scuola” 2014-20. Ritenendo che il Liceo classico è in possesso di quanto 
richiesto dal bando, si invita il Collegio ad esprimere il necessario parere per  la partecipazione alla 
pre-selezione del citato bando pubblico. 
 Il Collegio approva all’unanimità. 

3. Progetto  “ Diverso da chi?” – Integrazione alunni stranieri- Minori non accompagnati. 

Il Dirigente Scolastico informa il Collegio che è stata avanzata, dal centro di accoglienza CAS Hotel Gran 
Duca sito in località Punta Scrugli di Briatico , la richiesta  di accogliere, in qualità di uditori, nelle classi 
del Liceo Artistico un gruppo di minori immigrati non accompagnati, giunti in Italia recentemente e 
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fuggiti dalle realtà drammatiche dei loro Paesi. Si tratta di 28 ragazzi divisi in due gruppi che  
frequenteranno, a giorni alterni, in qualità di uditori, il Liceo artistico e saranno inseriti nelle classi in 
modo tale da favorirne l’integrazione. Nella fase iniziale di avvio della sperimentazione di integrazione 
è stata evidenziata la necessità di operare in modo più aperto,  inserendo questi ragazzi  in tutte le 
classi dando loro la possibilità di frequentare così i ragazzi delle varie fasce d’età. Il Dirigente 
scolastico informa, altresì, il Collegio, che proprio nella mattinata di oggi si è tenuto a Vibo Marina un 
incontro con i rappresentanti delle diverse Istituzioni del territorio sul tema dell’immigrazione e 
quindi dell’accoglienza e integrazione soprattutto dei minori non accompagnati.  Da questo incontro è 
emerso il ruolo fondamentale della scuola a rendersi protagonista attiva del processo di integrazione 
di questi ragazzi. Nello specifico, il Liceo artistico, con l’attività laboratoriale, consente a questi ragazzi 
non solo la partecipazione in qualità di uditori nelle classi ma anche l’esercizio di attività pratiche che 
sono risultate, già nella fase sperimentale, particolarmente gradite agli stessi.  Il Dirigente Scolastico 
cita la nota MIUR 5535 del09 settembre 2015 in cui si parla proprio di processi di accoglienza e 
integrazione di alunni stranieri e, tra le dieci raccomandazioni presenti nella nota, si sottolinea che le 
scuole devono diventare presidi di socialità, luoghi di scambio e di confronto. Il Dirigente scolastico 
invita il prof. Staropoli a dare lettura del progetto  di accoglienza e integrazione, proposto dai docenti 
Raso, Caracciolo, Lorenzo. Il prof. Staropoli illustra al Collegio  il progetto che viene allegato al 
presente verbale (allegato n.2).  Chiede la parola il prof. Tumeo Domenico il quale, pur sostenendo la 
validità dell’ aspetto umano del progetto, mette in evidenza le difficoltà riscontrate, in questa fase 
sperimentale, nelle classi in cui sono stati inseriti questi ragazzi stranieri. Difficoltà relative 
soprattutto alla comunicazione, in quanto non capiscono la lingua italiana e, pertanto, non riescono ad 
inserirsi in nessuna forma di dialogo didattico per cui tendono a distrarsi usando il telefono cellulare 
per giocare e a distrarre l’intero gruppo classe dalla lezione; ciò, sostiene il prof. Tumeo Domenico, 
crea  notevoli rallentamenti nella didattica. Sarebbe il caso, sottolinea il prof. Tumeo Domenico, che gli 
alunni stranieri venissero a conoscenza del regolamento d’Istituto, anche perché non si verifichino 
trattamenti diversi tra gli alunni della scuola e gli alunni uditori.  
Il Dirigente scolastico ribadisce che si tratta di un’esperienza nuova per tutti e che è necessario 
guidare i  gli allievi della scuola ad essere più aperti ad accogliere i loro coetanei che non sono diversi 
da loro ma hanno avuto soltanto un vissuto diverso. Sottolinea altresì che, per gli alunni regolarmente 
iscritti valgono le regole dettate dal regolamento d’istituto, mentre per i minori non accompagnati, in 
qualità di uditori, ci sarà una certa flessibilità con la dovuta attenzione ai processi di integrazione. Si 
cercherà, tuttavia, di migliorare giornalmente l’integrazione di questi ragazzi attuando nuove strategie, 
ma è fondamentale la collaborazione di tutti i docenti.  
Interviene il prof. Licata Davide per chiedere se il numero dei ragazzi stranieri aumenterà nel corso 
dell’anno scolastico. Il Dirigente  chiarisce che si tratta di 28 ragazzi che, divisi in due gruppi di 14, 
frequenteranno, a giorni alterni, le diverse attività della scuola in classe e nei laboratori, per l’intero 
anno scolastico e che non sono previsti inserimenti di altri ragazzi anche per la capienza degli 
ambienti. Il dirigente scolastico ricorda infine che la nota MIUR 5535 del09 settembre 2015 tra le dieci 
raccomandazione per l’integrazione degli alunni stranieri  ribadisce che: “Gli alunni di origine non 

italiana occasione di cambiamento per tutta la scuola. Le classi e le scuole "a colori" sono lo specchio di 

come sarà l'Italia di domani. Per questo possono diventare ( e in parte già lo sono) laboratori di convivenza e 

di nuova cittadinanza. 
Il Dirigente invita il Collegio a votare per il progetto “ Diverso, da chi?”. 
 Il Collegio approva all’unanimità. Si astiene il prof. Costa. 

Il Dirigente scolastico, prima di passare all’altro punto all’o.d.g., nell’apprezzare l’opera di accoglienza 
da parte di tutto il personale del liceo artistico, rivolge un ringraziamento particolare ad alcuni docenti 
che si stanno facendo carico di un progetto assolutamente nuovo per la scuola, evidenziando 
particolari doti umane che vanno oltre l’accoglienza scolastica. 

 
4. Delega al Dirigente scolastico per la partecipazione ad avvisi pubblici per le scuole. 

 
Il Dirigente Scolastico, considerato che il Miur, con nota AOODGEFID.REGISTRO 

UFFICIALE(U).0000950.31-01-2017, ha reso pubblico l’avviso quadro sulle azioni da attivare a valere sul 

PON “Per la scuola” 2014-2020 che prevede quattro assi tra FSE e FESR con progetti che riguarderanno le 
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diverse azioni e che avranno un periodo di inserimento delle candidature sulla piattaforma dei servizi PON 

molto ravvicinato (febbraio – aprile), chiede al Collegio di essere delegato alla partecipazione agli avvisi ed 

all’inserimento delle candidature per le  diverse  azioni e tipologie di progetti PON e POR  2014/2020 ivi 

compresi quelli che richiedono formalizzazione di accordi di rete.  

Il Collegio dei docenti delibera all’unanimità di delegare il Dirigente scolastico a partecipare agli 

avvisi per candidature relative ai PON e POR Fondi Strutturali Europei per la scuola – competenze e 

ambienti per l’apprendimento (FSE-FESR) 2014-2020. 

 

5. Approvazione progetti alternanza scuola-lavoro con: Ordine degli avvocati, Ospedale 
San Raffaele, Comune di VV. 

Il Dirigente scolastico  ricordando che l’alternanza scuola-lavoro consiste nella realizzazione di 
percorsi progettati, attuati, verificati e valutati sotto la responsabilità dell’Istituzione scolastica o 
formativa sulla base di apposite convenzioni con le imprese  o con le rispettive associazioni  di 
rappresentanza , con gli enti pubblici e privati, disponibili ad accogliere gli studenti per periodi di 
apprendimento in contesti lavorativi, invita la prof.ssa Reggio ad informare il Collegio sulle nuove 
convenzioni che vanno ad arricchire i percorsi di alternanza già attivi nella nostra scuola. La prof.ssa 
Reggio illustra il progetto “Giovani aspiranti avvocati”, che vedrà la collaborazione con l’Ordine degli 
avvocati di Vibo Valentia, che attiverà un tirocinio formativo e di orientamento con finalità 
professionalizzanti per i nostri allievi. Il progetto ha natura teorico-pratica ed è suddiviso in sei moduli 
per un totale complessivo di 80 ore più 4 per la sicurezza. Il progetto che esplicita dettagliatamente 
tutte le fasi viene allegato al presente verbale. ( Allegato n.3). La prof.ssa Reggio relaziona sul secondo 
progetto di alternanza scuola- lavoro “Esperti comunicatori: dall’idea alla realizzazione di un evento 
culturale”, che vedrà la collaborazione con il Comune di Vibo Valentia e si articolerà in due fasi : 20 ore 
in aula sui metodi e il linguaggio della  comunicazione; la realizzazione di una campagna pubblicitaria; 
rapporti con la stampa ecc.; una seconda parte operativa per un totale di 50 ore che vedrà gli studenti 
attivi nella gestione dell’evento “Rassegna teatrale” organizzata dal comune di Vibo Valentia. Il 
progetto che esplicita dettagliatamente tutte le fasi viene allegato al presente verbale. ( Allegato n.4). 
La prof.ssa Reggio illustra l’ultimo progetto “Giovani futuri ricercatori”, che nasce a seguito della 
richiesta da parte di alunna della classe IVB del Liceo classico, di seguire uno stage specifico di ricerca 
sul diabete presso l’Ospedale San Raffaele di Milano. In considerazione della forte motivazione 
dell’alunna si ritine di offrirle la possibilità di frequentare lo stage dal titolo “ Studio dell’effetto del 
diabete sulla comparsa delle complicanze a carico di occhio e orecchio” per un totale di 70 ore da 
svolgersi dal 19 giugno al 30 giugno 2017 (allegato n. 5). 
 Il Collegio dei docenti approva all’unanimità i progetti di alternanza scuola-lavoro : “Giovani aspiranti 
avvocati”, “Esperti comunicatori: dall’idea alla realizzazione di un evento culturale”, “ Giovani futuri 
ricercatori”. 
 

6. Comunicazioni del Dirigente scolastico 

 Il Dirigente scolastico prima di congedare i docenti informa il Collegio che sono stati individuati i 
docenti che completeranno il percorso di formazione “PDM: Il Curricolo verticale”,  presso il Liceo 
Capialbi di Vibo Valentia, la prof.ssa Continanza e la prof.ssa Pilegi completeranno la loro formazione 
come docenti tutor già iniziata nell’anno scolastico 2015-16;  vengono individuati altri due docenti, la 
prof.ssa Marcello e il prof. Tumeo Natale, che inizieranno il percorso di formazione sempre presso il 
liceo Capialbi. 

 

Esauriti gli argomenti posti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 15:30 

Il presente verbale è costituito da n° 3  pagine e viene affisso all’albo in data  20 febbraio 2017.  
         
La Segretaria                                                                                                  Il Dirigente Scolastico 
Prof.ssa Maria Giuseppina                                                                                    Ing. Raffaele Suppa 
Firma autografa sostituita a mezzo stampa       Firma autografa sostituita a mezzo stampa 

art. 3, c. 2 D.LGSN.39/93        art. 3, c. 2 D.LGSN.39/93 

 


